

El falso adiós de Etcheverry a La Moneda y el reacomodo que se prepara en el comité político

Tras el regreso de la ministra Camila Vallejo al comité político, queda pendiente que el Presidente Gabriel Boric haga ajustes en ese equipo. Fuentes de gobierno aseguran que un escenario esperable es que el ministro de Justicia, Jaime Gajardo, salga, pues tiene la misma militancia que Vallejo. Etcheverry, en tanto, seguirá colaborando con el Segundo Piso.

Cristóbal Fuentes

Ayer por la mañana los ministros del comité político despidieron con sentidos discursos a la ministra Aisén Etcheverry (Frente Amplio), quien durante la jornada dio su última vocería en La Moneda antes del regreso este miércoles de la titular de la cartera, Camila Vallejo (PC).

La ministra de Ciencias reemplazó a Vallejo desde el 23 de diciembre del año pasado, cuando la exdiputada comenzó su prenatal. Y desde esta semana formalmente regresará a sus funciones en el Ministerio de Ciencias, ubicado en calle Morandé, a pasos de La Moneda.

Aunque el rito entre los ministros ayer estuvo cargado de emotividad y Etcheverry derramó más de una lágrima, lo cierto es que la titular de Ciencias no dejará por completo sus funciones en el Palacio de Gobierno.

Dos altos funcionarios de gobierno reconocen que en estos meses Etcheverry se convirtió en una orejera recurrente del Presidente Gabriel Boric y está previsto que siga siéndolo. Pero en otra función, asociada al equipo de contingencia que en estos meses integró junto al ministro del Interior, Álvaro Elizalde; el ministro de Seguridad, Luis Cordero; el jefe de la Secom, Pablo Paredes, y el jefe de gabinete del Presidente, Carlos Durán, quien desde la renuncia de Miguel Crispi asumió el control sin contrapesos del Segundo Piso.

Tras su regreso, la ministra Vallejo se integrará a este equipo, que -a diferencia del comité político- no opera de manera formal ni tiene un día fijo de reunión con el Presidente.

Fue ese grupo el que, por ejemplo, tomó el control de la crisis generada a principios de mayo cuando, en el marco del caso ProCultura, se dieron a cono-

cer los chats entre el Presidente Gabriel Boric y la siquiátra Josefina Huneeus. Las piezas de la CP

Tras la salida de las exministras Carolina Tohá y Jeannette Jara para lanzarse a la carrera presidencial, el Presidente Gabriel Boric determinó que la ministra de Defensa, Adriana Delpiano, y el ministro de Justicia, Jaime Gajardo, se integraran a la CP en representación de sus partidos.

Así, se sumaron al elenco encabezado por el ministro Elizalde (PS) la titular de la Segpres, Macarena Lobos (independiente); la ministra de la Mujer, Antonia Orellana (FA), y el ministro de Hacienda, Mario Marcel (PS).

En La Moneda esperaban que esta semana el Presidente Gabriel Boric volviera de Brasil para definir cuál será la integración definitiva de su comité político.

No obstante, una autoridad del Ejecutivo asegura que por representación partidaria



► La ministra Aisén Etcheverry.

corresponde que el ministro Gajardo deje la CP, pues la ministra Vallejo representa al PC.

Por ahora, sin embargo, no se ha formalizado ningún cambio en el equipo. La ministra Vallejo ya tiene agendadas a su regreso varias reuniones con sus equipos para organizar su aterrizaje. Asimismo, resta que el Presidente se reúna con su equipo de ministros el jueves en la tarde.